
Пролетарии всех n рак, соединжгтесь!  НА ТРУДОВОЙ ВАХТЕ 

четвертого года семилетки 

Производственный подъем 

автомобилистов 
Хорошо поработали в минувшем 1961 году ав-

томобилисты 24-й автотранспортной конторы. Годо-
вой план в тонно-километрах они выполнили на ме-

сяц раньше срока. С большим превышением выпол-

нено ими годовое задание и по грузоперевозкам. 

В минувшем году - третьем году семилетки -

рабочие автотранспортной конторы увеличили про 

изводительность труда против плановой на 7 про-

центов, а себестоимость одного тонко-километра 

снизили на 4 процента. за этот же период получено 

более 50 тысяч рублей сверхплановой прибыли. 
В социалистическом соревновании за досрочное 

выполнение третьего года семилетки особенно вы-

соких производственных показателей добились во-

дители автомашин Н. К. Ревунец, В. В. Николаев, 
Н. В. Тимофеев, Н. А. Стасюк и В. И. Ефимов. 

Не снижают темпов своего труда автомобили-
сты АТК № 24 и в этом году. Объединившiись со 

Сланцевакой конторой ЛУАТ в одно автомобильное 
хозяйство, они приводят сейчас в порядок автома-

шины, устраняют выявленные недостатки, берут на 

себя новые социалистические обязательства, на-

правленные на досрочное завершение заданий чет-

вертого года семилетюи, на новый подъем произво-

дительности труда. 

С превышением норм 
1961 год трудящиеся Сланцев-

екого углравления строютеханиза--
ции завершили с хорошими произ-

водственными показателями. Госу-
дарствеНный плах выполнен на 

104,1 процента, производитель-
ность труда против плановой воз-

росла на 12,8 процента. 

Высо;котироизводительно порабо-
тал в минувшем году экипаж 

экскаватора в составе П. А. Ду-

наева и А. Н. Борисова. --Свою го-

довую норму он выполнил на 227 
процентов. На 115 процентов вы-

полнил годовую норму и бульдозе-
рист В. М. Думчев. Отличных по-

казателей в труде достигли также 

слесарь В. П. Дорофеев и газо-

снарщик Т. А. Морозов. 
Сейчас коллектив управления 

принимает на себя о,бязателы тва 

ва четвертый год семилетки. 

НОВЫЕ 
обязательства 

На днях на газогенераторной 

станции состоялось заседание 

цехового профсоюзного комите-

та, на .котором были подведены 

итоги работы цеха за декабрь. 

Первое место ло результатам 

соревнования присуждено сме-

не Павлова, второе - смене, 

руководимой т. Федотовым. 

В прошлом году смена т. Фе-
дотова семь раз занимала пер-

вое место и два из них — по 

заводу. Выработка смолы по 

цеху за декабрь составила 100 
процентов. Хороших результа-

тов в :работе за прошлый месяц 

добились операторы тт. Козлов, 
Ткаченко, Попиченко, Борисов. 

После подведения итогов ра-

боты за декабрь .на заседании 

цехового комитета были обсуж-
дены и приняты социалистиче-

ские обязательства на новый, 
1962 год. Коллектив цеха обя-
зался ,выполнить государствен-

ный план по выработке слан-

цевого масла досрочно, за счет 

снижения себестоимости дать 

сверхплановой экономии на 75 

тысяч рублей, осуществить ав-

томатическую подачу фусов на 

газогенераторах первой очере-
ди, выполнить план по внедре-

нию новой техники. 

За дальнейший технический прогресс 
Минувший 1961 год для ра-

ционализаторов и новаторов ком-

бината «Сланцы» был годом боль-
ших творческих успехов. Благода-
ря широко развернувлгемусл со-

ревнованню среди новаторов про-

изводства план рационализатор-

ской работы по внедрению пред-

ложений был выполнен на 107,2 
процента, а по сумме годового 

экономического эффекта—на 121 
процент. 

Наилучших показателен как 

по внедрение предложений, так и 

по сумме годового экономического 

эффекта добились коллективы га-

•зогенераторной станции, цеха се-

роочистхи, слголохозяйства, цент-

ральных электромеханических ма-

стерских. 

Не выполнили впл<ъна по рациона-

лизации коллективы электроцеха, 

ремонтно-строительного цеха и 

ряда других цехов в предприятий 

комбината. 

В минувшем 1961 году, кроме 

рационализаторов, занимающихся 

индивидуальной творческой рабо-

той, на предприятиях и в цехах 

комбината плодотворно трудились 

еще и 12 творческих бригад. Од-

на из таких бригад в составе на-

чальника компрессорного цеха 

Л. Ф. Феногенова, заместителя 

начальника цеха А. Н. Фомина и 

заместителя главного механика 

А. П. Басина внедрила в производ-

ство два предложения. Из них 

яервое предложение - «Новая 
схема обвязки колонок доулавли-

вания газбензина н скрубберон 

осушки газа» дает 11.755 рублей 
годовой экономии, второе - «За-
мена холодильников II ступени 

кампрнмирования газа» — 3813 

рублей. 
Слесари цеха сероочисггки А. Ф. 

Брын.ск:ий и В. И. Янкевич вне-

дрилпки 8 предложений. Слесари це-

ха КИП, автоматизации и механи-

зации А. М. Васильев и Ю. А. 
Чертков внедрили три предложе-

ния с годовой экономией 1108 
рублей. Три предложении с годо-

вой экономией 700 рублей внесли 

горнорабочие шахты N 1 А. Н. 
Хлгостов, Б. С. Ботвинский, В. С. 
Павлов. Работники отдела главно-

Творческая 

командировка 

10 января этого года группа 

рабочих — новаторов и инике-

нерно-техничесюих работников 

центральных электрамеканмче-

ских мастерских комбината 

«Сланцы.» во главе с начальни-

ком В. П. Михайловым выезжа-

ла в творческую исаман<цировку 

в город Бгыхви на рудоремонт-

ный завод по обмену опытом 

работы. 

Сланцевчане ознакомились 

там 2 .пёредавы:ми методами 

труда ло отдельным профес-

сиям, с новыми техническими 

усовершенствованиями, а также 

обменялись опытам работы по 

планированию и нормированию 

труда. 

го механика шахты r 2 М. Ф. 
уцгунггн и II. П. Оралов внедрили 

два предложения с годовой эконо-

мией 3396 рублей. 

Е числу активных рационализа-

торов, внесших наиболее ценные 

предложения, относятся: слесарь 

сортировки шахты N 1 Б. А. Ра-
ков, внедривший в прошлом году 

пять предложенвий; слесарь шахты 

N 2 А. И. Кирпичников, давший 
6 предложений с годовой экономи-

ей 895 рублей; слесарь. шахты 

N 3 С. С. Журавлев, за минувший 

год внесший одиннадцать предло-

жений и давший за счет их вне-

дрения 1514 рублей годовой эко-

номии. 

4 предложения с годовой эко-

номией 1349 рублей внес шамот-

чик ГГС Р. I1. Барты ш, замести-

тель начальника компрессорного 

цеха А. Н. Фомин внес 4 предло-

жения на сумму 9253 рубля эко-

номии, механик цеха канатных до-

рог В. В. Огнев дал 4 предложе-

ния с годовой экономией 5995 

рублей и т. д. 

Нет никакого сомнения в том, 

что рационализаторы и новаторы 

производства комбината «Слан-
цы», вооруженные историческими 

решениями XXII съезда КПСС, не 

пожалеют в четвертом году семи-

лепки сил и энергии для дальней- 

-шего расцвета технического про-

гресса, для новых творческих ус-

пехов во имя коммунизма. 

Л. НОНДРАТОВ. 

ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КПСС 

И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

год ИЗДАНИЯ 18-й 
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ЗАВОД 
НАБИРАЕТ СИЛЫ 

Быстро набирает силы коллектив 

одного из самььх молодых в стра-

не иредцрнятий — падшипнмкаво-

го завода, построенного в городе 

Волжокам (Волиоградская об-

ласть). За последние месяцы он 

изготовил дополнительно к зада-

нию тыоячи КОиичЕУСких ЛодшмпНН-

кое для тракторной праьпкплен-

носги. 

В новом году вол:жанс решили 

увеличить ироизвод,сгво изделий и 

несколько раз. Для этого они воз-

водят еще один мощный лроизвод-

ствеиный корпус, в котором начал-

ся монтаж оборудования. 

Новая магистраль 

„голубого топлива" 

ТАШКЕНТ. (ТАСС). Замоичи-
аись взыскания трассы газопрово-

да Бегават — Ленинабад—Ферга-
на протяженностью в триста кило-

метров. Скоро в траншею лягут 

первые метры труб навой реки 

голубого топлива», которая сос-

динит главную узбекскую м а гн - 

страль Джаркх:к — Бухара — Са-
марканд — Ташкент с существую-

щей газапроводпгой сЕгстемой Фер-
ганской долины. 

Дешевый бухарский газ трудя-

щиеся братского Таджикистана 

подучат уже в четвертом голу се-

милетки. Дальше ан пойдет по но-

вой газовой комтуннкацп.и • в 

Фер,ганскую долину, где быстро 

развивающаяся промышленность и 

сельское хозяйство ощущают недо-

статок вегол+убам топливе. 

Новая магистраль будет нажитым 

звеном создаваемой единой газо-

проводной системы Средней Азии. 

(ТАСС) 

и 

За работу, товарищи! За новые 

победы каммуииз.ма!. Эти слава 

Н. С. Хрущева, сказанные при за-

крытии XXII съезда КПСС, запа-

ли в сердце каждого работника 
ЗалорожОкого траноформатарного 
завода. 

Смена каммунасгмческого трryда 

слесарей--сборщиков из цеха маг-

НитопрОвОдов, возглавляемая ма-

стером Аггатол:ием Молча-новым, 

предложила начать массовое мо-

лодежное соревнование за личный 
вклад каждого в досрочное выпол-
нение семилетки. 

Смена мастера Анатолия Мол-
чанова взяла обязательства: вы-

полнять нормы на 122 процента, 

повысить в 1962 году производи-

тельность труда против плана на 

1,8 процента, а в 1963-1965 годах 

-- до 2,7 процента. Работать под 

девизам «Оделано на ЗТЗ — сде-

лано отлично». 

На снимке: комсомолец Анато-
лий Молчанов. 

Фотохроника ТАСС 

НА СНИМКЕ: делегат XXII съезда КПСС ефрейтор Игорь Сту-
денхиков делится впечатлениями о работе съезда с, офицерами 
Н-ской воинской части. 

Фотохроника ТАСС 



Нельзя построить коммунизм 

без знаний, - говорит т. Драни-
цын, -+но нельзя его построить и 

без освоения моральных принци-

пов, Один из них - добросовест-
ный труд на благо общества: «кто 

не работает, тот не ест» -стал за-

коном жизни советских людей. На 
наших предприятиях, в совхозах 

трудятся сотни людей, которые не 

тольюо выполняют, но и значи-

тельно перевыполняют нормы вы-

работки, учатся жить и работать 
по-коммунистически. Среди них 

- горнорабочие очистного забоя 
шахты N 1 М. Севостьянов, шах-

ты М 2 Г. Иванов, бригадир кир-

пичного завода А. Смирнова, по 

примеруГагановой перешедшая 

трудиться в отстающую бригаду 
и сделавшая ее передовой, икже-

нвр-хиапвк З. Краснова и многие, 
многие другие. 

Рассказывая о принципах мо-

рального кодекса - заботе каж-

ВОС11ИТЫВдТ6 ЧЕЛОВЕКА НОВОГО 
С семинара заведующих агитколлектиеами 

10 января городской комитет дого о сохраяентги и умножении 

партии провел семинар с заведую- общественного достояния, т. Дра-
щими агитколлективами и агит- ницьпт приводит примеры, как 

пунктами района: С докладом трудящиеся нашего города и рай-
«XXII съезд о коммунистическом она борются за экономию, сниже-

воспитании трудящихся» выс'гу- втге себестоимости продукции и 
пил заведующий отделом проста- улучшение ее качества, участву-

ганды и агитации ГК КПСС А. Ф. гот в изобретательской и рациона-

Драницын. Докладчик очень под- лизаторской работе. Например, 
робко, на примерах из жизни рас- .доярка совхоза «Партизан» т. Ве-
сказал о принципах морального лава в 1961 году добилась полу-

кодекса строителей коммунизма, о чения молока от каждой коровы 

задачах агитаторов по воспитанию более четырех тысяч литров, а 

трудящихся. бригада, руководимая т. Архипо-
вой, получила высокий урожай 
картофеля на большой площади. Но 
у нас есть и случаи бесхозяйствен-
ности, нера дивого отношения к 

труду, что наносит большой ущерб 
умножению общественного достоя-

ния. Агитаторы должны вести 

борьбу с такими людьми. 

Затем докладчик рассказал соб-
равшимся о движении за коммуни-

стический труд, которое с каждым 

днем принимает в нашем городе и 

районе широкий размах. Сейчас в 

нем участвует около 14 тысяч 

трудящихся. 

Большое место в докладе т. Дра-
ницын отвел вопросам: о взаим-

ном уважении в семье, заботе о 

воспитании детей. Большинство 
советских людей свято выполняет 

этот моральный принцип, но еще 

среди нас встречаготся люди, кото-

рые недостойно ведут себя в бы-
ту: пьянствуют, хулиганят, уст-

раивают скандалы в семье. Это 

За бережливость и экономию 
С бюро горкома. КПСС. 

Бюро городского комитета партии обсудило вопрос о мерах по 

ускорению вьипрузки железнодорожных вагонов на предприятияа го-

рода. Бюро отметило, что руководители ряда предприятий очень сла-

бо борются с простоями вагонов под разгрузкой или погрузкой на 

своих предприятиях. Так, в 1961 году предприятиями города за про-

стои вагонов уплачено штрафов более 36 тысяч рублей. Особенно не-

удовлетворительно организовано дело на цементном заводе, где до-

пущено около 42 тысяч вагоно-часов простоя. Здесь не созданы 

бригады по погрузке и разгрузке вагонов. 

Простои на предприятиях комбината «Сланцы» составили 
129.736 вагоно-часов. Допускается перепростой вагонов горсмештор-. 

гом, хлебоприемным пунктом, строительно-монтажным управлением 

№ 50 н т. д. Хозяйственные руководители погрузочно-транспортного 
управления и железнодорожной станции Сланцы несвоевременно 

информируют клиентуру о прибытии грузов, плохо заботятся об уве-

личении маневровых средств. 

Бюро горкома КПСС указало директору цементного завода тов. 

Арутюнову, начальнику комбината «Сланцы» т. Шувалову и дирек-

тору горсмешторга т. Болотову на допущение большого простоя ва-

гонов и непринятия с их стороны должных мер к организации работ 
при выгрузке и погрузке вагонов. 

Бюро потребовало от руководителей предприятий и организаций 
города навести порядок на разгрузочно-погрузочных работах, соз-

дать специальные бригады, принять меры к механизации трудоемких 

работ с тем, чтобы обеспечить погрузку и разгрузку вагонов в любое 
время суток. 

Секретари партийных организаций должны взять под строгий 

контроль выполнение постановления Совета Министров РСФСР от 

28 июля 1960 года «О неудовлетворительной организации работ по 

разгрузке железнодорожных вагоновх, организовать социалистиче-

ское соревнование среди рабочих, занятых на погрузочно-разгрузоч-

ных работах. 

Харьков. Семичасовое задание 

за шесть часов выполняют многие 

комсомольцы, работающие на за-

воде Красный Октябрь» - спе-

циализнраванном предприятии, где 

изготовляются прессы для строи-

тельной промышленности. 

Большим уважением на заводе 

пользуется изображенный на сним-

ке комсомолец из литейного цеха 

формовщик Андрей Михайленко. 
Он уже закончил выполнение свое-

го семилетнего задания. 

Фотохроника ТАСС 

2 3Намя 

Стр. ТРУДА 
13 января 1962 года 

рабочий цементного завода 

В. Трифонов, работник ТЭЦ Б. Ан-
тонов, рабочие шахты № 3 Алек-
сандров, Владимиров. Они меша-

ют нам спокойно жить. 

- Советские люди должны j 
всегда помнить основные принци-

пы морального кодекса, - сказал; 
в заключение т. Драницын. 

На семинаре выступил инструк-

тор отдела пропаганды и апита-

ции ГК КПСС С. А. Пронин. он 
рассказал о задачах агитаторов и 

агитколлективов в воспитании i 
трудящихся, о работе агитпунктов1 
и агитаторов в период подготовки 

и проведения выборов в Верхов-

ный Совет СССР, которые состоят- j 
ся 18 марта. 

КИРГИЗСКАЯ ССР. Колхозники сельхозартелв «Новый путь» 

Второй секретарь горкома пар- Иссык-Кульского района борются за звание хозяйства коммунхсти-
1 ческого труда. Этот колхоз ставился в пример на совещании работ-

никовтиИ А. Н. Бровцина рассказала ±  сельского хозяйства в Ташкенте. По производству мяса он 

участникам семинара о6 итогах достиг уровня, намеченного на последний год семилетки. В 1961 году 

зонального совещания в Москве, на каждые сто гектаров пашни произведено по 90,4 центнера мяса в 

пленумов обкома и горкома КIIССубойном весе и на сто гектаров других угодий - по 20,7 центнера. 

и неотложных задачах по увели- ф НА СНИМКЕ: колхозники, изучая решения XXII съезда КПСС, 
гтамечают новые рубежи развития всех отраслей своего хозяйства._ 

чению производства сель кохозяй-% Фотохроника ТАСС 

ственной продукции. 

• 

УЧИТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
Три дня в нааием городе прохо-

дила традиционная январокая учи-

тельская конференция. б и 8 ян-

варя состоялись пленарные засе-

дания. В воскресенье, 7 января, в 

одиннадцатилетней школе N 2 
проходила работа сеасций. 

В первый день участники кои-

феретщии прослушали доклады на 

тепы: «,Воапитанне нового челове-

ка - важнейшая часть Програм-
мы КПСС», «XXII съед КПСС и 

задачи учителей». С лекциями вы-

ступили секретарь горкома партии 

т. Прусов и заведующая городским 

отделом народного образования 

т. Ва:силькова. 

Кроме того, вниманию участки-

ков конференции было представле-

но несколько содоасладов на темы: 
«Моральатый кодекс строителя 

коммунизма - основа всесторон-

него развития личности учащих-

ся», «Из опыта идейно-политиче-
ского воспитания школьников», 

«Атеистическое воспитание - со-

ставная часть коммунистического 

воспитания учащихся», «Эстети-
ческое воспитание школьника», 

«Физическое воспитание - важ-

нейшая сторона комтиукистичесасо-

го воспитания учащихся», «Воса1и-
такие у учащихся интереса к уче-

бе». С содокладаии выступили 

профорг школы № 7 т. Егоров, 

завуч Осьыинской средней школы 

т. Кузькина, завуч школы-интер-

ната N 2 т. Сташевский, врач 

т. Иванов, преподаватель школы 
N 9 т. Володина, представитель 
областного института уаоазернген-
ствования учителей .т. Никулина. 

В прениях выступили инспек-

тор областного отдела народного 

образования т. Кручиттин, предсе-

датель исполкома горсовета т. Но-
виков, директор Старополы ной 
школы т. Трохилтоiвич, председа-

тель объединенного местного ко-

митета учителей т. Шашииа, учи-

тель географии второй школы тов. 

Петров и другие. 

Очень напряженной .и плодо-

творной была работа секций. Всего 

их работало 18, в том числе рус-

ского языка и литературы, мате-

матиков, физиков, 6иохимюеов, кс-

ториков, геотрафоаз, воспитателей 

школ-интернатов, библиотекарей, 
руководителей школ и т. д. 

В заключение конференции учи-

теля посмотрели художестнвенный 
фильм и побывали на вечере. 

Вновь за учебу 
Закончились зимние каникулы. 

Две недели отдыхали пионеры и 

школьники, набирались свежих 

сип для дальнейшей учебы. Им 
есть что вспомнить. Многие ребя-
та побывали на новогодних елках 

и детских утренниках в Доме 
культуры комбината «Сланцы », 
клубе горняков, районном Доме 
культуры. 

Много интересных мероприятий, 
прияпттых сюрпризов подготовили 

для детей районная и городская 

детские библиотеки, Дои пионеров 
и дом художественного воспита-

ния. Часть ребят побывала в увле-

кательны х экскурсиях и похидах. 

Не прошли бесследно зимние 

каникулы и для учителей. Напри-
мер, 8 января коллектив учителей 
и воспитателей школы-интерната 
N 2 совершил экскурсию в город 

Таллин. Учителя побывали в го-

родской ратуше, историческом му-

зее, ознакомились с прошлые1 н 

настоящим города Таллина. 

Сотни пионеров и школьников, 
учителей и воапитателей ватовь за-

полнили свои классы, чтобы с но-

выми силами, с еще большей 
энергией и упорством продолжать 

учебу. 

Со А Д Ё ВПЕРВЫЕ НА СЛАНЕВЬХ ШАХТАХ 
Тот, кто бывал на шахтах, где добывают сла-

нец, обращал внимание на высокую степень меха-

низации горных работ. Промышленность дала 
шахтерам высокопроизводительные машины и ме-

ханизмы, новаторы внедрили ряд технологических 

процессов, которые хозволнлн значительно увели-

чить добычу ценного топлива. 

И тем неожиданнее видеть, как примитивно ор-

ганизавана такая важная работа, как обогащение 

сланцев. На всех шахтах мира ана выполняется 

вручную. Целая армия породавыборщнасов про-

сматривает добытую горную массу ивручную вы-

бирает сланец. 

Но вот по проекпу аЛентюпрошахтана шахте 

Л 10 Эстонской ССР была построена первая фаб-

рика для механического обогащения сланца. Для 

нее группа инженеров института аГипрамашобога-
щение* под руководством К. И. Ряхолова сконст-

рунровала комплекс механизмов, иг который вошли 

дробилки, грохоты и первая в мире отсадочиая 

машина для абогащенья сланцев. 

Интересен принцип действия машины. В отса-

дочное отделение поступает горная масса - кус-

ки сланца и породы. Благодаря пульсации воды 

смесь расслаивается: более легкие куски сланца 

выносятся наверх и попадают на абезвожнваюшхй 

грохот, а более тяжелая порода оседает и уда-

ляется в отвалы. 

Огромна производительность этой уникальной 
машины: она перерабатывает 150 тонн горной мас-

сы в час, заменяя в сутки труд 100-150 породо-

выборщикав. 

Недавно аювершеиы промышленные испытания 

навой машины. Эстонские горияки дают ей высо-

кую оценку. Ленннградсосие конструкторы сеёгчас 
полностью откорректировали чертежи. В ближай-
шие годы в Эстонской ССР намечено соорудить 

несколько фабрик, оснащенных навой техникой. 

Следует сказать, что Лексовмархозу стоило 6ы 
более подробно ознакомиться с работой кокструк-

торав института егивромашобогащениеу н побысст-
рее внедрить отсадочные машины на шахтах ком-

бината аСланцыв. 



ВЫЕЗДНАЯ РЕДАКЦИЯ 
в пятом отделении совхоза Родина" ГОТОВИТЬ ТЕХНИКУ К ВЕСНЕ, 
ЛЕРВОЕ,ВПЕЧАТЛЕНИЕ 

АЗА хранения техники в де-

ревне Монастырек. Здесь 
культиваторы, плуги, сеялки, кар-

-тофелесажалки и прочие механиз-

мы. Многие из них стоят на под-

,ставках, как это и должно быть у 

хоропгих хозяев. 

Нельзя обвинить руководителей 
,отделением и в тон, что они не за-

•ботятся о подготовке техники к 

весне. То, что можно сделать у се-

в хозяйстве, механизаторы де-

лают на месте. 

Нервым долгом, конечно, пред-

стоит отремонтировать тракторный 
парк. Проводить сложный ремонт 

собственными силами не предо-

ставляется возможным. Для этого 

нет нужных условий. Хотя, конеч-
но, пора 6ы уже иметь и собстюен-
ные мастерские, оснащенные не-

•обхоимым оборудованием. 

Ремонт тракторов ведет отделе-

ние «Сельхозтехшика». Несколько 
машин уже вышли из ремонта и 

готовы к работе. Казалось бы, все 

идет своим чередом. Весна не за-

станет врасплох. Да и не было та-

кого случая, чтобы механизаторы 

отделения не подготовили технику 

к весенней страде. Не получится, 

видимо, этого и нынче. Первое 
впечатление неплохое. Часть тех-

ними в ремонте, другая - в рабо-

те. Что нужно большего? Но все 

это первое впечатление. А если 

.вниюнуть поглубже? 

НИЧЕЙНЫЙ ТРАКТОР 

ВдК,ОТОРЫЕ из участников рей-
да видели. его еще осенью. Он 

юдмнохо стоял в деревне Боровня. 
Когда-то на нем работал тракто-

рист т. Сергеев. Работал неплохо, 

-систематически перевьаполвял ус-

тановленные нормы. Потом что-то 

сломалось. Машина остановилась 

посреди деревни. Пока соби-

рались ремонтировать, пошли слу-

хи, что колхоз реорганизуется в 

-совхоз. Стоит ли в таком случае 

чинить трактор - будет совхоз и 

все сделает. Совхоз стал, но руко-

водители его сказали: сДадгный 
-экэеипляр техники колхозный, не 

мы испортили, не нам и ремонти-

ровать». 

Стой поры много прошло дней, 

недель, месяцев, много воды утеас-

ло, а трактор « У-2» и до сих пор 

стоит в Боровне, мозолит глаза 

людям. Никто к нему не призна-

ется: он ничейный. Когда же вы-

шел Указ Президиума Верховного 
Совета СССР об уголовной ответ-

ственноСсти за преступно небреж-
ное использование или хранение 

селы хахозякстюенагой техники, 

совхозное начальство вспомнило о 

бесхозной машине и стало гадать, 

попадет кому-нибудь за этумаши-

ну или нет. Если да, то кому 

именно? На эту тему в. конторе от-

деления даже разгорелся спор. 

Спор разрешил главный инженер 

совхоза т. Хургин. 

- Не волнуйтесь, - успокоил 

он. - Трактор в Боравне не сов-

хозный, а колхозный. Значит, мы 

за него не в ответе. 

Возможно, что это и таи. Пусть 
он не стоит на балансе совхоза, 

пусть не значится в отчетах. Но' 

ПРЕДВЕСЕННИЕ МОТИВЫ 

МЕХАНИКА ОТДЕЛЕНИЯ 

ТОВ. НИКОЛАЕВА 

Тает снежок - 

вылезает плужоос. 

БЕРЕЖНО ХРАНИТЬ ЕЕ 
ведь это государственное имуще-

ство. Почему бы машину не попы-

таться отремонтировать и пустить 

в работу, а если это невозможно, 

то почему 6ы ее не убрать под на-

вес, а поток использовать части? 

Осведомленные люди поведали 

нам, однако, что злополучный 

трактор напрасно терпит столько 

невзгод, ржавея много времени под 

дождем и снегом. Если бы механик 

отделения т. Николаев проявил 

побольше хозяйской заботы и под-

ходил к своим обязанностям с го-

сударственной точки зрения, то 

заброшгенный трактор можно было 

отремонтировать и он мог 6ы 

вновь бороздить наши поля. 

ЧТО ЛЕЖИТ ПОД СНЕГОМ? 

ЛЮВОИ, не задумываясь, от-

ветит: земля. А землю па-

шут. В дедовские времена ковыря-

ли ее сохой. В наше время это 

примитивное орудие наводит тос-

ку, создает неприятное воспомина-

ние о тяжелой крестьянской доле. 

И все-таки тогдашний хлебопашец 
ценил соху-кормилицу, берег ее. 

Сейчас наши поля обрабатыва-
ют мощные тракторы, первокласс-

ные машины. А вот беречь кое-где 

их не научились. В этом можно 

убедиться, если заглянуть на поле 

между деревнями Боровия и Чер-

но. Здесь на гладкой снежной по-

верхносгги вы можете заметить не-

что похожее на складки, какие-то 

выступы. Что бы это могло быть? 
Вы скажете: земля. А мы добавив: 
а на земле плуг. Самый настоящий 

тракторный плуг, с помощью кото-

рого тракторист т. Федоров минув-

шей осенью нё раз удивлял руко-

водителей отделения высокой про-

изводительностью труда. 

Но перед самым концом осение-

полевых работ механизатору не 

повезло: Он, видимо, наскочил на 

камень и поломал лемех. Вернул-
ся, доложил о случившемся брига -

слово МАЯКАМ ЗЕМЛИ 

миллион яиц в год 
В прошлом году я решила со-

брать миллион яиц от семи тысяч 

кур. Слово двое сдержала. 

Особенных секретов в моей ра-

боте нет. Точно выполняла советы 

специалистов по уходу за курами, 

Режим их кормления, установлен-

ный •распорядок дня. 

Куры у нас содержатся в четы-

рехярусных батареях - по 6 штук 

в клетке. Клеточное содержание 

имеет преимущество перед выгуль-

ным. Каждый раз во время разда-
чи кормов работницы могут на-

блюдать за поведением кур, а во 

время сбора яиц контролировать 

их активность. При ;выгульном 

содержании осуществлять такой 
контроль сложно. Клеточное содер-

жанхе дает возможность постоян-

но контролировать сработу> кур, 

своевременно заменять малапро-

дукпивных. Не больше пяти кур на 

каждый квадратный метр полез-

ной площади выпускается при вы-

гульном содержании, а при кле-

точном на эту же площадь прххо-

дится почти два десятка. 

Кормим несушек четыре раза в 

день. Норма такая: осамбикорм 
птичий - 100-110 граммов, 15-

k20 граммов свежей .рыбы или 5-7 
граммов рыбигой муки, до 40 грам-

мов Силоса из разнотравья, один 

граня .рыбьего жира. Два-три 

раза •в неделю в пищу замеши-

ваются ракушки, гравий. Корм по-

ЛЕНИНГРАДСКОЙ 

лучаю с .кухни в готовом виде. 

Сухие корма замачиваю .в теплой 
воде за час-полтора до раздачи. 

Чтобы не разлагались витамины, 

емкости закрываю темной тканью. 

Вимателыго слежу, чтобы кор-

ма не слеживались в кормушках, 

постоянно •рыхлю их. Каос 6ы чисто 

ни выбирали куры пищу из корму-

шек, на стенках остаются крошки. 

Остатки эти быстро змъкисают и, 

попадая .в организм со свежими 

кормами, - вызывают расстройство 
желудочно-кишечного тракта. По-
этому тщательно очищаю кормуш-

ки от остатков нищи. Поилки в 

цехе установлены проточные, лот-

кового липа. Однако за чистогой 
их слежу ме менее тщательно. 

Вовремя раздачи кормов на-

блюдаю за поведением птиц. Если 
куры клюют неохотно или вовсе не 

подходят к пище, сразу же ставлю 

в известность ветеринарного вра-

ча. Птицы, у которых начинается 

естественная линька, помещаются 

в опдельиые клепки. Нормы кор-

мов в это время увеличиваются. 

Спустя три недели линька прекра-

щается, куры снова начинают не-

стись и они пересаживаются в об-
щие клетки. 

Особенно осторожно следует пе-

реводить поголовье на другие кор-

ма. Ревосий -переход к другим не-

привычным кормам может вызвать 

линьку. Нестись в это время куры 

перестают. Поэтому перевод пого-

ловья на другие корма, если в 

этом возникает необходимость, 
следует осуществлять постепенно. 

Тогда замени кормов проходит без 
каких-либо осложнений. 

Немаловажное значение имеет 

температура воздуха в помещении. 

Поддерживаю ее в пределах 15-18 
градусов тепла. Если температура 

в цехе ниже нормальной, куры 

больше энерпии задрачи.вают на са-

масогревание, яйценоскость -пада-

ет. При более высокой температу-

ре куры становятся вялыми, плохо 

едят, продуктивность их снижает-

ся. Но, регулируя температуру, не 

забываю о вентиляции помещения. 

Насыщенный кислородом воздух 

благотворно влияет -на улучшение 

обмена веществ, общее состояние 

кур. 

Коронки зимние дни. Но свет, 

как пища и воздух,-необходимое 
условие для нормальной деятель-

ности -птичьего организма. Учиты-
вая это, электрическое освещение в 

цехе включаю в 6 утра и выклю-

чаю в 9 вечера. Вот, пожалуй, и 

псе секреты нашего производст-

ва. 

Нынче повышенные обязательст-
ва приняли многие работницы н, 

бесспорно, при условии правиль-
ного ухода за курами -несушками 

мы добьемся еще лучших резуль-

татов. 

Е. НИКОЛАЕВА, 
птичнища Ленинградской 

птицефабрики. 

дыру, механику. Им 6ы взять да и 

распорядиться привезти плут на 

базу, отремонтировать. 

Плуг не привезли. Потом насту-

пили холода, орудие вмерзло в 

землю. Проблема доставки плуга 

на ремонтную базу еще более ос-

ложнилась. В завершение всего 

выпал снег. Так и до сего дня 

плуг покоится под ним. И не толь-

ко плуг. Здесь же, в Черно, под 

снежным покровом спрятана еще 

и тракторная косилка. Это то, что 

обнаружилось в связи с неожи-

данным потеплением. Можно ли 

быть уверенным после этого в том, 

что снежные покровы не скрыва-

ют под собой других механизмов? 

Результаты нашей далынеггшей 
проверки говорят о том, что такой 
уверенности нет. Вот возле скот-

ного двора в деревне Медвежоас 
стоит самоходное «ДСШ-14». Ко-
леса вмерзли в ледяную толщу. 

Спрашиваем у первого попавшего-

ся человека, оказавшегося т. Гри-
горьевым, который, кстати, н ра-

ботал на этой машине: 

- Почему такое нех-озяйское 
отношение к технике? 

- А что особенного? Если 
вмерзли колеса, так их все равно 

менять, - следует равнодушный 

и невозмутимый ответ. 

Возле животноводческих ферм 

видели мы и другие механизмы, 

например обледенелые и запоро-

шенные снегом силосорезки. Нуж-

ны ли они хозяйству или это за-

брошенные, отслужившие свой 

срок, подобно тому, бесхозному 
трактору, машины, - утверждать 

не беремся. Ясным остается одно, 

что в пятом отделении нет заботы 
о хранении техники. 

А. МИХАЛОВ, В. МЕЛЬНИ-

КОВ, И. УШАТКИН-сотруд 

ними редакции, Н. НЕТЕДОВ 

- селькор. 

В РЕДАКЦИЮ 
ПРИШЕЛ ОТВЕТ 

Редакционная почта. В ней, кро-

ме писем, . несколько ответов из 

разных организаций на письма 

трудящихся. Вот ответ из гор-

смешторга на письмо читательни-

цы газеты «Знамя труда» Тимофе-
евой. Тов. Тимофеева сообщала о 

том, что работника буфета на Вто-
ром поселке т. Боброва нечестно 

относится к порученному делу, об-
считывает покупателей, занимает-

ся продажей из-под црилавма во-

дочных изделий. Это письмо ре-

цакиия направила в горсмешторг. 

И вот оттуда пришел ответ, под-

писанный начальником отдела кад-

ров т. Кузнецовой. В нем сообща-
ется, что факты подтвердились. На 
буфетчицу Боброву наложено дис-

циплинарное взыскание и она пе-

реведена на работу, не связанную 

с продажей пива. Коротко и ясно. 

Конечно, дело не в размере от-

вета. Главное в том, чтобы осно-

вательно разобраться с жалобой, 
принять меры по существу. К со-

жалению, так бывает не всегда. 

Иной ответ по внешнему виду ни-

каких сомнений не вызывает: напе-

чатан на бланке, подписан руково-

дителем, а при проверке оказыва-

ется настоящей фармалыностью. В 
редакцию пришло письмо от рабо-
чего совхоза «Осьминский» т. Гра-
чева. Он писал, что в деревне Ка-
рино возле животноводческих по-

мещений нет электрического осве-

щения. «работники животноводст-

ва испытывают от этого большие 
неудобстваю, - писал автор. 

24 ноября из совхоза ответили, 

что в ближайшие дни недостаток 

будет устранен. Однако ни в бли-

жайшие дни, ни через месяц спу-

стя положение не изменилось. Об 
этом говорят второе письмо т. Гра-

чева, присланное в редакцию. Не-

понятно, кого хотели обмануть 

совхозные руководители, посылая 

формальный ответ в редакцию, 

своих ра•бочнх или самих себя? 

К сожалению, подобный ответ 

не единичен. Несколько слов хо-

чется сказать о том, как раселеду-

ются письма трудящихся. Много 
жалоб поступает в адрес работни-
ков жилищно-коммунального отде-

ла комбината Сланцы, сЛенсель 
энергою и других организаций. Та-
кие письма редакция направляет 

для принятия мер в вышестоящие 

организации. Однако как прихо-

дится удивляться, когда ответы 

приходят от тех, кого критиковали 

авторы письма. Подобные «фоку-
сы» происходят потому, что от-

дельные руководители, не желая 

утруждать себя лишними хлопота-

ми, пересылают жалобу тем, по 

чьей вине люди испытывают не-

удобства. Поступают подобным 
образом заведующий коммуналь-

ным отделом горисполкома тов. 

Красницкнй, заместитель началь-

ника комбината «Сланцы» т. Ку-

зовлев и другие товарищи. Стоит 

ли после этого удивляться тому, 

что несвоевременно принимаются 

меры по устранению недостатков, 

несвоевременно поступают ответы 

на письма трудящихся? 

Есть и такие руководители, ко-

торые вообще не желают отвечать 

на письма трудящихся. 23 ноября 
редакция направила председателю 

поспройкама треста № 31 тов. 

Ярмоличу письмо т. Ермакова. Од-
нако ответа нет н по сей день. 

Нет от т. Ярмолича ответа и на за-

мечания участников рабкоровского 
рейда, проводимого по общежити-
ям города. 

В газете Знамя труда» за 12 
декабря была помещена коррес-

понденция внештатного инструкто-

ра отдела писем редакции т. Мач-
нева. В ней рассказывалось о не-

хороших поступках работника теп-

лоэлектроцентрали т. Филилпчука. 
Секретарь партийной организации 

ТЭЦ т. Ульянов (а ему была на-

правлена корреопанденция после 

опубликования) до сих пор не со-

общил редакции, какие меры при-

няты по выступлению газеты. 

О важнейшем значении писем 

трудящихся говорилось на XXII 
съезде КПСС. Письма - общест-
венный контроль снизу за выпол-

нением решений партии и прави-

тельства. Они помогают своевре-

менно вскрывать и устранять не-

достатки в работе предприятий, 
совхозов, учреждений. Но эта цель 

будет достигнута, если к письмам 
везде будет четкое, внимательное 

отношение. 

И. ПЕРМИНОВА. 
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Пассивная ,,единица... 
...Радоваликь бывшие колхозлг•и-

ки сельхозартели имени Ленина, 
ныне рабочие совхоза «Аврора», 
когда получили в свое распоряже-

ние хороший, просторный клуб. 

Мало кто в районе имел такое 

помещение для клуба. Все ожида-

ли, что жизнь в нем, как говори г-

ся, забьет ключом. 

И верно, некоторое время Руд-

ненсхий сельский клуб славился п 

своим апр'ятным ,видом снаружи, чг 

уютным красомным оформлением 

внутри. Была там организована 

художественная самодеятельность, 

которая часто выступала с концер-

тами перед своими товарищами по 

работе. Все это было, но давно. А 
теперь? 

РудргенАкий клуб расположен на 

возвышении и .виден издалека. Од-
нако глаз не заидержииваепся долго 

на здании, потому что ничто не 

привлекает внимания. Правда, ес-

ли пристально вюмотретыся, можно 

увгддеть дива лозунга, которые уже 

давно требуют замены, там как они 

изрядно выидвели и на них с боль-
шим трудам даже на близком рас-

стоянии можно разобрать булавы. 

Входим в помещение. Неболь-
шое, когда-то нарядное, фойе те-

перь угнетает своей +пустотой. Го-
лые стены, неоформленные доски 

показателей, пустой стенд, гга ко-

тором корда-то вывешивалась 

стенная газета. В уголке сирот-

ливо белеет бумажка с планом ки-

нофильмов на месяц. Вот аг овсе. 

Заведует клубом молодая женщи-

на комсомолка Галина Чижигхава. 
Она не лжида'ла такой встречи и 

явно смущена. 

Из беседы с Г. Чюжиковой вы-

ясняется, что вся характеристика 

работы клуба выражается двумя 

словами: ничего нет. Нет агит-

пуппста, нет дежурспва ааитаторов, 

не проводится никаких тематиче-

вких вечеров, давно уже нет само-

деятельности, нет уголков лередо-
вого опыта. 

- Окажите, а когда была пос-

ледний раз вьипryщена стенная га-• 

зета? 

Кажется, в декабре. 

- Нелызя ли нам ее посмотреть? 

Можно, ---• оказала Г. Чпижи-
кова. Но не смогла ее найти и по-

казала нам июльский и августов-

ский номера. 

Мы заинтересовались, как же 

отражено в клубе величайшее со-

* 

МОСКВА. В тематической 
выставке «Машины и приборы 
культурно-бытового и хозяйст-
венного назначения ВДНХ 
СССР участвует около 400 
предприптий, представивших 

более 6000 экспонатов: телеви-

зоров, радиоприемников, ча-

сов, холодильников, стиральных 

н швейных машин, газовых 

плит, металлической посуды, 

пылесосов, полотеров, мотоцик-

лов, велосипедов, любительских 
кино- и фотоаппаратов. 

НА СНИМКЕ: экспонат вы-

ставки - новый 12=ламповый 
радиоприемник «Эстония=3». В 
приемнике, имеющем 8 диапа-

зонов, предусмотрена возмож-

ность приема стереофонической 
передачи по УКВ. 

Фотохроника ТАСС 

бытие в жизни советского народа 

и всего человечества - историче-

ский ХХIГ съезд Коммунистической 
партии Советского Союза, И, кро-

ме одинокой подшиивхгг газет с ма-

териалами съезда, мы не нашли 

ничего вгг о навой Программе 
КПСС, ни о решениях лартийпгого 
съезда. 

Одним словом, Руднеггскнй сель-

ский клуб не аправдыва'ет своего 

назначения и не является тем оча-

гом культуры, каким 6ы он должен 

быть, если таит по-настоящему 

наладить работу. И вина в этом 

ложится не только на заведующую 

клубам, эту «штапную едиигицу», 
как назвала себя Галина Чижкко-
ва, но и на партийную организа-

цию совхоза, на комсомольцев. Не 
должен оставаться в стороне и 

сельский Со1вет. Правда, как гово-

рнт председатель сельского Сове-
та З. Н. Низ олаева, вопрос о ра-

боте клуба стоял на сессии Совета, 

н т. Чижикава о ппгтывалась, но 

положение не изменилось. Да оно 

и не изменится до тех пор, пока 

все совхозные общественные орга-

низацми не возьмутся за налажи-

вание работы в клубе, пока 

его завеииующая не загорится 

прежде всего желанием работать 

по-настоящему, пока не будет при-

влечен актив. 

Глубоко ашггбается Г. Чижико-
ва, когда говорит, что молодежь в 

совхозе пассивная, равнодушная 

ко всему, кроме своей семьи. В 
это нельзя поверить. Нужно заин-

тересовать ее, привлечь в клуб, 

сделать так, чтобы в' клуб хоте-

лось идти, чтобы ежедневное по-

сещение его стало потребностью. А 
для этого нужно очень много по-

работать ц прежде всего полю-

бить свое дело, чего как раз и не 

хватает нынешней заведующей, 
оказавшейся в плену равнодушия 

н превратившейся в пассивного 

администратора. 

Стоит ли говорить о том, что 

дальше такое положение не может 

быть терпимо. Партийная, комсо-

мольская организация совхоза 

«Аврора», Новоселыский сельский 

Совет и их русоводители должны 

позаботиться о там, чтобы в клу-

бе были налажены все формы 

культурно iтроЮветнтельяого обслу-

жи вания сельских тружеников. 

В. МЕЛЬНИКОВ. 

* ж 

КОГДА материал верстался в 

номер, мы узнали в отделе культу-

ры исполкома городского Совета 
депутатов трудящихся, что т. Чи-
жикава падала заявление об ухо-

де с работы. Она нашла только 

такой выход из пюложения... Что 
же, может быть, она ;и права: ведь 

очень трудно работать, когда не 

любишь порученное дело... 

е книги  

„сыновний 
Под таким 'названием напечатан 

в этом году в журнале «Октябрь» 
новый роман Семена 'Бабаевокого, 
известного нашим читателям в ос-

новном по его роману «Кавалер 
Золотой Звезды). 

тСыновймй бунт» - это роман, 

в котором человеческая судьба .и 

исторические события тесно пере-

плетаются. В книге рассказывается 

о том, что еще в ранней юности, 

только получив аттестат зрелости, 

Иван заступился за свою мать, за-

щитив ее от пьяного буйпгого от-

ца. Он вынужден был уйти из до-

ма. Работал на строительстве Ка-
ховокой ГЭС, служил в армии, а 

после службы поступил в архитек-

турный институт. Темой своего 

диплома он избрал переустройство 
родного села. И вот почти после 

десятилетнего отсутствия возвра-

щается Иван в родимый край. 
Здесь все ему дорого, здесь он ро-

дился, вырос, учился. Как-то 
встретят его огвдгосельчане, как от-

несутся к его проекту? Каасой будет 
встреча с отцам? Ведь, он теперь 

знатный, известный на весь район 
председатель объединенного кол-

хоза-миллионера. 

Почему Иван Книга темой свое-

го диплома избрал переустройство 
родного села? 

Ответ на этот вопрос - это 

главная проблема книги, раскрыва-

ется она словами парторга Зака-

мышного: «Пока люди бедствова-

ли, о6 удобствах жилища никто н 

не помьицлял. Не до жпзру - быть 

бы живу! А зараз разбогатели, 

встали на ноги, оттянулись на 

свою житуху и удивились. И те-

перь те землянки, что столько го-

дав согревали и были милы серд-

цу, стали бельмом в очах. Полу-

чился разрыв. С одной стороны, 

выстроились техника, машины, 

электричество, урожаи, высокие 

трудодни, колхоз-м•иллманер, а с 

другой - мосгятоя,все те же зеьм-

ляпки, те же халуиики .и в них та 

же грязь и та же теснота. Как с 

ними быть?) 
Стремление Ивана осуществить 

свой проект в жизнь - это своего 

рада «сыновний бунт», но уже не 

в семейном конфликте, а в общест-
венной жизни, общественном лла-

6УНТ" 
не. Отец же Ивана-Иван Лукич 
Книга считает, что «прямых указа-

ний мету... зараз важнее всего 

хлеб и таясою, 

Бабаевюкий в •п,робирнме «отцов и 

детей» встает на сторону нового, 

передового, отвергающего эти из-

вечные традиции селъюкой жизни. 

В романе прежде всего обаяте-
лен образ молодого Ивана Книги. 
Унаследавав от отца сильные сто-

роны его характера, Ивам в то же 

время роман-тик, энтузиаст своего 

дела. 

Несомненно, интересен и образ 
Ивана Лукича Книги. В прошлом 

он обыкновенный колхозник, к то-

му же часто вы лн;вавнтий, нередко 

вел разгульную веселую жизнь. 

Теперь же он просл'аВлепгный ру-

ководитель крупнейшего в районе 
колхоза. Иван Лукич - рачитель-

ный хозяин, умный, лумевшнй до-

бнться больших успехов в жизни 

колхоза. Но... драматизм+ его судь-

бы в том, что он не может уло-

вить новых возможностей колхоз-

ного стран. Очень удачно об этом 

отзывается колхозный агроном 

Ефим Шапиро: «Видел коня в шо-

рах?.. Вот и у Ивана Лукича на 

глазах шоры. Глядит вперед, стре-

мится добежать нервы ги, а что де-

лается сбоку, по сторонам - его 

не тревожит». 

В романе много н других персо-

нажей. Например, брат Ивана -
Григорий Книга-человек с эгои-

стическими интересами, в нем за-

говорила собственносгь, которая 

обычно и ааглрпшает хорошие ка-

чества человека. 

Читателю обязательно понравит-

ся парторг колхоза Яков Матвее-
вич Закамышный, человек глубоко 
принципиальный и справедливый. 

.Не з;ря же однажды Иван Лукич 
в разговоре сравнил себя с лам-

почкой, а Якова Матвеевича - с 

электричеююим токам. Это очень 

удачный пример. Таким и должец 

быть партийный организатор кол-
хоза. 

В романе очень много места 

уделяется «писанию природы, опи-

санию раздольных iюубаноких про-

сторов. Пейзажи кубанской земли 

хороши, они богаты красками, сво-

ей раздольной удалью, своей 
естественностью. 

В. БУЛКИНА. 
Городская библиотека. 

Судан. Город Омдурман. В колледже. 

Фотохроника ТАСС 

ПОЛЕЗНЫЙ УРОК 
Если верить последним сведе-

ниям, поступающим из Вашингто-
на, то можно сделать ;вывод: пра-

вителыство США намерено, нако-

нец, извлечь хотя 6ы один полез-

ный урок из краткого, но весьма 

поучительного опыта своего ма-

ленького героического южного со-

седа, ,который вопреки бесчислен-
н ым козням североамериканских 

империалистов продолжает ус-

пеиино двигаться «перед. 

Прошлый год ознаменовался на 

Кубе пгабедой над неграмотностью. 
Энергичными усиликми револю-

ционного правительства в движе-

ние за ликвидацию неграмотности 

наряду с профессиональными пе-

дагогами были вовлечены студен-

чество, учащиеся. 300 .тыс. юношей 
н девушек горячо откликнулись на 

призыв Фхделя Кастро обучить в 

течение гада грамоте .1.200 тыс, ыу-

бинцев, чтобы тем самым ликви-

дировать тяжелое наспедие коло-

ниализма - неграмотность. 

Не решил ли теперь президент 

США Дж ,Кеннед'и пгаследовать 

примеру премьера Кубы Фнаеля 
Кастро? Этот странный, на пер-

вый взгляд, ;вопрос напрашивается, 

когда узнаешь, что среди прочих 

законодательных мер, предлагае-

мых президентом открывшейся 
10 января сессии конгресса США, 
есть ,и небольшая программа борь-
бы с неграмотностью. По сведе-

ниям аНью-Иорк таймс», ига ликви-

дацию неграмотности среди :взрос-

лого населения США предлагается 

ассигновать 50 мин. долларов. Не 
так :уж много, если учесть, что, 

согласно перетисн 1959 года, число 

Э!Е 

неграмотных взрослых граждан 

Соединенных Штатов составляло-

почти Е млн. человек. 

2,6 млн. американских граждан 

никогда не переступали порог шко-

лы. В намечаемой программе речь 

идет о взрослых. Она не охваты-

вает детей 'и подростков, хотя из-

вестно, что во многих трудовых 

семьях, особенно кочующих сель-

скохозяйственных рабочих, дети не 

имеют возможности посещать шко-

лы. 

Мы повторяем: 50 млн. долларов 

на ликвидацию неграмотности -

не так .уж много для самой бога-
той страны капмталистцтчесисого 

мира, которая тратит в тысячу раз 

больше ига гонку вооружений. 

Но неизвестно еще, согласится 

ли конгресс вообще ассигновать на 

ликвидацию неграмотности даже 

столь скромную сумму. Ведь воен-

ный бюджет США за короткое тре-

мя возрос на 6 млрд. долларов, и 

теперь намечается новое его уве-

личение. Можно иге сомневаться в 

том, что на открывающейся сессии 

конгресса будут громко звучать 

голоса, требующие остротой эко-

номии) во всем, что не имеет пря-

мого отношения к наращиванию 

военной мощи и росту военных 

прибылей. 

Так или иначе, знаменательно,. 

что маленькая свободная Куба 
опередила своего могучего северо-

американского соседа в проведе-

нии кампании по ликвидации не--

ерамотности. 

И. ОРЛОВ,. 
обозреватель ТАСС.. 

ПРОГРАММА ПЕРЕДА Ч 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ тАллинской СТУДИЯ 

Ж  

СУББОТА, 13 ЯНВАРЯ 

16.45 - Для доцвкальникав н младших школьников: «А ну-ка,. 

призадумайся!» (из Маскеы). 17.15 - Для школьников: «Пионер-
ский костерю (из Москвы). 18.15 - Теленавасти (из Москвы). 18.30 

Телевизионный ,журнал «Иеюусство» (из Москвы). 19.50 - Кон-
церт по заявкам ударников и бригад коммунистического труда (из 
Москвы). 20.50 - «На стройках семилетки». 21.05 - Для молодежи: 

тВикто.рина». 22.25 - Объявления. 22.35 - «Актуальная камера»-

22.55 - Эстрадный концерт. 23.35 - «Телеграммы сообщают...» (на 
русском языке). 

11 ПРОГРАММА. , Трансляция из Москвы. 

Редактор Н. И. ТЕРЕШКОВ. 

ГРУЗОВОМУ АВТОПАРКУ J+& 24 требуются на постоянную ра-

боту шоферы. 
Обращаться по адресу: Гаврилавское, дом 3'Ъ 48. 

Гражданин Иванов Арно Ар-
нольдовнч, проживающий в городе 

Сланцы, улица. Мантаноников, дом 

Л 5, кв. № 2-а, возбуждает дело о 

расторжении брака с гражданкой 
Ивановой Анной Александровной, 

проживающей в Сланцевском рай-
оне, Заручевский сельский Совет, 
деревня Русско. 

Дело подлежит рассмотрению в 

Слакцевеком городском народном 

суде. 

нГ 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Оланцы, ул. Банковская, дом № 3. ТЕЛЕФОНЫ: редактора-2320, зам. редактора н общий отдел-2323, директора типографии-2314 

Сла'нцевекая типография Ленинградской области Газета выходит 5 раз в неделю Заказ 54. Тираж 4300-2 


